



SELBSTSTÄNDIGKEITSERKLÄRUNG*
DECLARATION OF AUTHORSHIP

Name, Vorname
Surname, First Name

Matrikelnummer
Student ID Number

--	--	--	--	--	--	--	--	--	--

Abschluss
Type of Degree

Studiengang
Degree Course

**Ich versichere, die vorgelegte Prüfungs-
arbeit zum Thema**
*I confirm that I wrote the submitted piece of
coursework on the topic of*

im Rahmen der Lehrveranstaltung
as part of the course

im Modul
in the module

eigenständig verfasst und keine anderen als die im Literaturverzeichnis angegebenen Quellen, Darstellungen und Hilfsmittel benutzt habe. Dies trifft insbesondere auch auf Quellen aus dem Internet zu. Alle Textstellen, die wortwörtlich oder sinngemäß anderen Werken oder sonstigen Quellen entnommen sind, habe ich in jedem einzelnen Fall unter genauer Angabe der jeweiligen Quelle, auch der Sekundärliteratur, als Entlehnung gekennzeichnet. Ich erkläre hiermit weiterhin, dass die vorgelegte Arbeit zuvor weder vor mir noch – soweit mir bekannt ist – von einer anderen Person an dieser oder einer anderen Hochschule eingereicht wurde.

independently; and that I used no sources, descriptions or resources other than those listed in the bibliography. This also applies, in particular, to internet sources. All of the parts of the text that were copied word-for-word or whose ideas were taken from other texts or other kinds of sources, even if these were secondary sources, have been marked as being borrowed from another author, by naming the exact source. I also hereby declare that the piece of work I have submitted has not previously been submitted by me or - as far as I am aware - any other person at this or any other university.

Darüber hinaus ist mir bekannt, dass die Unrichtigkeit dieser Erklärung eine Benotung der Arbeit mit der Note „nicht ausreichend“ (5,0) bzw. „ungenügend“ (0 Punkte) zur Folge hat und dass Verletzungen des Urheberrechts strafrechtlich verfolgt werden können.

Furthermore, I am aware that a false declaration will lead to a mark of 'insufficient' (5,0) or 'unsatisfactory' (0 points) for this piece of work and that violations of copyright law can be prosecuted.

Datum, Unterschrift Studierende*r
Date, Signature Student

--	--	--	--	--	--

Mit dieser Einverständniserklärung stelle ich der Universität Greifswald (im Folgenden: Universität) eine elektronische Fassung meiner o. g. Prüfungsarbeit zur Verfügung. Die Datei liegt in elektronischer Kopier- und lesbarem Format (z. B. (DOC, DOCX, PDF, RTF) vor und ist frei von allen personenbezogenen Daten (ohne Deckblatt, persönliche Erklärungen, Widmungen, Unterschrift etc.).

Together with this declaration of consent, I am providing the University of Greifswald (hereinafter: University) with an electronic copy of my above-named piece of coursework. The file is in a format that can be read and copied (e.g. DOC, DOCX, PDF, RTF) and does not contain any personal data (no title page, personal declarations, dedications, signature etc.).

Allein zur Ermöglichung einer Überprüfung meiner Arbeit mittels einer Plagiatssoftware durch die Universität erkläre ich hiermit mein Einverständnis mit der Verwendung der eingereichten elektronischen Fassung meiner Arbeit. Dazu räume ich der Universität und eigens hierzu von ihr beauftragten Dritten das Recht ein, die Arbeit für den Zeitraum der Überprüfung elektronisch zu speichern und zu vervielfältigen. Nach Abschluss der Überprüfung wird die Arbeit gelöscht.

I hereby declare my consent for the University to use the electronic copy of the piece of work that I have submitted exclusively for checking my piece of work with plagiarism software. I give my permission for the University and third parties commissioned by the University to save and reproduce digital copies of the piece of work whilst it is being checked. The piece of work will be deleted once the check has been completed.

Datum, Unterschrift Studierende*r

Date, Signature Student

*Unter einem Plagiat versteht man die ungekennzeichnete oder nicht angemessen gekennzeichnete Übernahme von fremdem geistigen Eigentum unabhängig von dessen Herkunft (d. h. auch aus dem Internet) in eigene Arbeiten, und zwar einschließlich der Übernahme von Fakten, Argumenten oder spezifischen Formulierungen sowie deren Paraphrasierung oder Übersetzung.

Plagiarism is the unmarked or insufficiently marked appropriation of another author's intellectual property for own pieces of work, irrespective of its origin (i.e. can also be from the internet), and this includes the copying of facts, arguments or specific formulations as well as paraphrasing or translation of such passages.